
热点关注
首都食品安全
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本报讯 中国营养保健食品
协会日前召开第一届理事会第
六次会议，会议总结2018年协
会工作，审议2019年工作计划，
研究贯彻落实国家市场监管总
局等联合部署整治保健市场乱
象百日行动精神的措施。会议
由协会会长边振甲主持，国家市
场监督管理总局特殊食品安全
监管司负责人出席会议。

协会刘学聪秘书长代表协
会秘书处报告2018年工作总结
及2019年工作计划。2018年，
协会以维护会员利益为根本
目标，紧紧围绕行业需要，以
政府认可的重要事项为出发
点，做好行业的代言、政府的
抓手、公众的导航，认真努力完
成各项工作：

一是政策研究，献言献
策。承担国务院参事室、外交
部、原国家食品药品监督管理

总局、国家卫生健康委员会等
政府委托课题7项，举办专题研
讨32场；报送政府部门政策建
议及研究报告16件，反馈行业
意见建议1万余条。二是法规
宣贯，科普教育。撰写行业专
题文章8篇，重点媒体专访12
篇，编写出版书籍2本，制作科
普视频、读物8项；举办大小论
坛及培训活动共21场，参会人
员超过5000人；各项活动媒体
编发稿件、传播报道200余篇。
三是多方互动，构建网络。
CNHFA累计与7个国际组织和
17个国际协会以及5所国际院
校开展合作交流，共和8个国际
协会签署了战略合作协议，先
后到11个国家开展双边和多边
访问交流，在34次国际会议上
发出中国行业声音。

协会将以“活力+专业=人
气”发展策略，提出了2019年

工作计划，在反映行业诉求、加
强行业自律、破解行业难题、维
护合法权益等方面发挥好重要
作用，不断加强组织建设，不断
努力工作创新，不断提升执行
能力。

边振甲会长肯定协会工作
取得的重要成效。边会长指出：
作为大健康产业的重要组成部
分，营养保健食品产业在为社会
带来蓝色经济效益的同时，也为
提高国民素质，推进健康中国建
设做出积极重要的贡献。这一
点，坚定不移。但“保健”市场暴
露出虚假宣传、违法广告、消费
欺诈、制假售假等一系列突出问
题，严重侵害了消费者合法权
益，扰乱了市场秩序，社会舆论
反映强烈，这引起了政府部门的
重视，也为行业敲响了警钟。

经研究，协会理事会达成共
识，会员企业要对照百日行动提

出的监管要求，认真排查自身存
在的问题，坚持底线思维（法律
底线、道德底线、安全底线），坚
守行业自律，加强消费引导。协
会将认真组织开展行业自律推
进计划，组织政策法规宣讲及保
健食品行业生产企业风险排查；
积极开展保健食品科普宣传教
育，开展中国营养健康科学传播
计划。

边会长要求为了行业更为
健康地发展，行业企业应该做出
更多的努力。

一是以刮骨疗毒的魄力，祛
除企业自身的不良之气。权健
事件尽管不是保健食品行业带
来的问题，但也证实在行业营销
过程中不法行为的存在，也有浮
躁之气。涉嫌传销，违法直销、
会销，虚假夸大宣传等等，时有
存在，希望协会会员单位能够引
以为戒，自律发展。

二是以同仇敌忾的态度，让
行业良币驱逐劣币。让行业肃
清，需要更多良心企业、大型企
业携手，在做好自身完善的同
时，携起手来，营造良好的秩
序。亟待解决的问题，要认真
面对解决，不该背的锅也绝对
不背。

三是以工匠精神为指引，积
极树立行业自信心。一个行业
的发展与成就，离不开行业自信
与坚持。多年来的刺激，已经让
行业信心消失殆尽，敏感异常。
应该用高品质的产品，合法的营
销，去为公众健康做出努力，去
赢得舆论的支持，赢得消费者的
信赖。

会议研究通过了2018年工
作总结及2019年工作计划，协
会理事单位针对行业及协会工
作做了积极的交流，提出了很多
很好的意见建议。

中国营养保健食品协会召开理事会议

赞！33个农科项目荣获科技大奖！
本报讯2018年度国家科学技术

奖日前在京揭晓，共评出 285个项
目。其中，国家自然科学奖38项，国
家技术发明奖67项，国家科学技术进
步奖173项。农业科技项目表现亮
眼，33个项目获得科技大奖，涵盖领
域广泛，从种植业、林业、畜牧业、渔
业以及农产品加工、农业机械等等均
有涉及，特别是由农业科技国家队中
国农业科学院主持完成的农科项目
斩获了8项大奖。

涉农研究项目获奖一览

国家自然科学奖

二等奖

黄瓜基因组和重要农艺性状基因
研究

杂交稻育性控制的分子遗传基础

国家技术发明奖

二等奖

小麦与冰草属间远缘杂交技术及
其新种质创制

扇贝分子育种技术创建与新品种
培育

猪传染性胃肠炎、猪流行性腹泻、
猪轮状病毒三联活疫苗创制与应用

猪整合组学基因挖掘技术体系建
立及其育种应用

菊花优异种质创制与新品种培育
耐胁迫植物乳杆菌定向选育及发

酵关键技术

国家科学技术进步奖

二等奖

梨优质早、中熟新品种选育与高

效育种技术创新
月季等主要切花高质高效栽培与

运销保鲜关键技术及应用
大豆优异种质挖掘、创新与利

用
黄瓜优质多抗种质资源创制与新

品种选育
高产优质小麦新品种郑麦的选育

与应用
农林剩余物功能人造板低碳制造

关键技术与产业化
林业病虫害防治高效施药关键技

术与装备创制及产业化
灌木林虫灾发生机制与生态调控

技术
猪抗病营养技术体系创建与应用
高效瘦肉型种猪新配套系培育与

应用
长江口重要渔业资源养护技术创

新与应用
优质肉鸡新品种京海黄鸡培育及

其产业化
淡水鱼类远缘杂交关键技术及应

用
地方鸡保护利用技术体系创建与

应用
特色海洋食品精深加工关键技术

创新及产业化应用
羊肉梯次加工关键技术及产业化
主要蔬菜卵菌病害关键防控技术

研究与应用
多熟制地区水稻机插栽培关键技

术创新及应用
沿淮主要粮食作物涝渍灾害综合

防控关键技术及应用
苹果树腐烂病致灾机理及其防控

关键技术研发与应用
杀菌剂氰烯菌酯新靶标的发现及

其产业化应用
我国典型红壤区农田酸化特征及

防治关键技术构建与应用
畜禽粪便污染监测核算方法和减

排增效关键技术研发与应用

主持人：它的效力跟纸质的营业执
照一样？

冀岩：对，从法律效力和使用上都
一样。

主持人：从一个点感受到北京的营
商环境在不断升级。再看看其他网友
有一些提问，网友说，之前打算在通
州办一家企业，名称都已经核准完
了，因为经营场地有变化，临时决定
开到海淀区了，需要海淀重新进行名
称核准吗？

冀岩：不需要。无论企业在哪个区
核准的名称，全市都是通用的，不需要
再次进行核准。但是需要提醒申请的
朋友，核准名称是有期限的，有效期是
6个月，如果过期的话，可以延长一次，
也是6个月。

主持人：很多的政策的考量都是从
人性方便、企业方便的角度出发。我
了解到办照的方法也是更加人性化，
2018年丰台工商分局推出了一个手机
办照的平台先丰e注册，办理人搜索
APP可以通过手机办理执照。

主持人：一位企业申请人提出这样
一个问题，咱们的经营范围的填写能
不能更加简单便捷一些？

冀岩：这个可以，实际上企业提出
的这个问题我们也注意到了，因为现
在手机办照的这项业务，是刚刚开
通。那么我们现在手机办照里所涵盖
的经营范围确实相对较少。目前我们
也在升级整个系统，升级系统完成以
后这个问题就可以解决了。

主持人：过去一年当中市场监管部
门还出台了相关的政策，比如说下面
这家书店，房屋产权不在自己手里，想
办照很难，怎么办？我们一起通过短
片看一看。（播放现场VCR）

主持人：通过短片可以看到实体书
店的开办打通了绿色通道，一方面是
优化营商环境，也是为书香北京建设
贡献了我们的努力，这样的支持还有
哪些？

当主持人问到优化营商环境的绿
色通道时，冀岩表示，生活性服务业与

老百姓生活密切相关，为了支持生活
性服务业发展，我们出台了一系列的
新的举措。首先，在放宽营业场所的
准入方面放宽了条件。对企业利用地
下空间或者是“疏整促”腾退空间、老
旧厂房作为经营场所来开展便民服
务，都准予办理营业执照。第二，对生
活性服务业企业实行一区一照。在一
个区内的连锁便利店只需选择一个企
业作为总店，办理一张营业执照，新设
立的门店不用每个店都办理营业执照
就可以进行营业了。第三，支持便利
店的企业搭载多功能便民服务。比如
说在便利店当中搭载一些家政、简餐
销售，以及代收代缴、洗衣等服务。同
时，试点在便利店销售乙类非处方药
和二类器械，目前在京客隆的工体店
已经开始试点。

主持人：我们看到一系列的改革优
化了北京市的营商环境，2019年有什
么新的举措？

冀岩：2019年将继续巩固和改善
营商环境，深入落实“营商环境三年行
动计划”，进一步激发市场活力和创造
力，放宽市场准入，便利投资创业，重
点是要解决企业“准入不准营”的问题
和市场主体注销难的问题。一是继续
深化企业准入改革。进一步压缩企业
开办时间，将现在开办企业的时间从5
个工作日压缩到3个工作日。二是扎
实推进证照分离，多证合一的改革，重
点是解决“照后减证”，能减尽减，能合
则合，年底前完成30证合一，破解准入
不准营的问题。三是进一步完善注销
便利化改革。实现简易注销，公告时
间从现在的45天缩短到20天，解决退
出难的问题。四是支持生活性服务业
企业的发展。扩大“一区一照”的登记
范围，继续增加便利店的搭载服务项
目，将为市民提供乙类非处方药和二
类医疗器械的便利店的试点数量，增
加到20个。五是进一步完善企业信用
体系建设，构建以信用核心的市场监
管体系，为首都营造良好的营商环境
提供有力的保障。 （综合整理）
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